

# Expertos postulan que “el nivel de politización del voto” es clave en primarias del oficialismo

**ANÁLISIS ELECTORAL.** Aseguran que entre las candidatas Tohá y Jara debería salir la carta ganadora. Quien triunfe incidirá en el discurso de la derecha y el posicionamiento de la izquierda.

Andrea Arias Vega  
andrea.arias@australtemuco.cl

El “nivel de politización del voto” respecto del sufragio independiente y la cantidad de electores que acuden a las urnas, proyectando cuál será la base electoral de la izquierda de cara a las presidenciales y parlamentarias, son dos aspectos clave que incidirán en el resultado de las primarias oficialistas del próximo domingo.

Así lo cree Mauricio Partarrieu, académico de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Empresariales de la Ufro, quien postula que no existe información para determinar con precisión quién ganará la elección, pero que de todas maneras, “entre las candidatas Carolina Tohá (PPD) y Jeannette Jara (PC) debería salir la carta ganadora que represente al sector”.

“En un escenario de polarización, si va poca gente a votar debería aumentar la participación de los más radicales, cuya posición más extrema está representada por Jara. Ahora, al revés, si va más gente a sufragar debería aparecer ese voto

“En un escenario de polarización, si va poca gente a votar debería aumentar la participación de los más radicales, cuya posición más extrema está representada por Jara”.

Mauricio Partarrieu  
académico FCJE-Ufro

de centro menos politizado, entregándole más posibilidades a la candidata Tohá”, recalca Partarrieu.

## ESCENARIOS

Por otro lado, el experto de la Ufro agregó que “quien triunfe en la primaria oficialista incidirá en el discurso de la derecha y el posicionamiento de la izquierda” con miras a la campaña electoral de noviembre, comicios que “por estrategia electoral son las primarias que eligió la derecha”.

Y si para Partarrieu “las primarias son importantes desde un punto de vista democrático, ya que permite que las cúpulas no escojan a los candidatos”, para Christopher Mar-



CAROLINA TOHÁ (PPD).

GONZALO WINTER (FA).

JEANNETTE JARA (PC).

JAIME MULET (FRVS).

“La opción más competitiva contra la derecha es Tohá, ya que ella podría ganarle a Matthei y JAK, algo que Jara no podría hacer”.

Christopher Martínez,  
Economía y Gobierno USS

tínez, doctor en Ciencia Política e investigador de la Facultad de Economía y Gobierno de la Universidad San Sebastián, “las primarias tienen un lado contradictorio: no soy muy creyente de ellas porque no hay certeza de que quien gane reciba el respaldo de quienes perdieron y, por otro lado, quien triunfa no siempre es un buen candidato para ganar la presidencial”, opina Martínez.

La recomendación para el votante independiente que entrega Martínez es a visualizar el posicionamiento de la izquierda.

“Si la opción es una izquierda más extrema, entonces la alternativa es la candidata del PC, pero si quieren una izquierda más moderada, la opción más competitiva contra la derecha es Tohá, ya que ella podría ganarle a

Matthei y JAK, algo que Jara no podría hacer”, acota Martínez, quien no descarta la posibilidad de “una sorpresa electoral” de la mano de un eventual triunfo de Jara, debido a su ascenso y posicionamiento, sobre todo, en redes sociales. “Podría haber una sorpresa porque Jara es una candidata comunista diferente que se ha distanciado de Jadue y del mismo partido”, remata.

COMPOSICIÓN FOTOGRÁFICA